

La vie d'artiste

Edito HEI Infos juin juillet 2015

« J'aurais voulu être un artiste » dit la chanson ; eh bien eux, ils ont réalisé leur rêve. Eux, ce sont des ingénieurs qui ont décidé d'aller au bout de leur passion. Ils sont d'ailleurs plus nombreux qu'on le pense. Cela provoque toujours un peu d'étonnement et pourtant n'est-ce pas normal ? Pour côtoyer encore fréquemment les étudiants, force est de constater que lorsqu'ils abordent le cycle supérieur, leurs critères de choix de filière sont souvent bien flous et résultent d'une somme d'influences associant à leurs goûts personnels, des souhaits familiaux, les recommandations des enseignants du secondaire, le plus souvent dans un cadre normatif. Pour compléter le contexte, il faut se rappeler que le « rêve professionnel standard » des parents est majoritairement que leurs enfants deviennent fonctionnaires pour la sécurité de l'emploi.

La personnalité ne se révèle pas proportionnellement à l'acquisition des connaissances ; d'aucun pourraient même penser que les parcours scientifiques pourraient la brider. Ainsi il est de moins en moins rare qu'un élève en dernière année déclare ne pas savoir ce qu'il veut faire ou même croit s'être trompé de voie. Les approches du monde professionnel par les stages notamment les perturbent parfois au point de modifier leur orientation professionnelle ; les écarts entre la compréhension d'un métier par la technique qu'il déploie et les exigences concrètes issues de la concurrence et de la gestion en déroutent un certain nombre. Ainsi certains vont jusqu'à s'échapper dans la musique, le théâtre, la peinture, etc., ou transforment en art un métier à base artisanale. Ils y trouvent leur voie.

Si vous êtes dans ce cas, n'hésitez pas à nous faire part de vos témoignages.